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Région Sud 

 
 

 

Denis Campeau 
 
Bonjour, 
 
Chimiste de formation, retraité depuis plus de 16 ans d'une carrière de gestionnaire en vente, 
marketing et Affaires gouvernementales au sein de l'industrie pharmaceutique, je possède un 
solide bagage, entre autres, en gestion d'entreprises, leadership ainsi qu'en reconnaissance et 
résolution de problèmes.  
 
Depuis ma retraite, je suis retourné aux études puis j'ai démarré une entreprise. J'ai aussi été 
maire ainsi que membre de plusieurs Conseils d'Administration, incluant celui de la compagnie 
d'assurance MMQ, la Mutuelle des Municipalités du Québec, durant 3 ans. J'ai également siégé 
aux comités d'Audit ainsi que Déontologie & Gouvernance de la MMQ.  
 
À la mairie, j'étais dans un milieu très règlementé, et qui à certains niveaux, peut s'apparenter à 
celui dans lequel évolue la Mutuelle. L'implication dans un organisme ou rigueur et probité vont 
de pairs m'intéresse beaucoup. Ma participation en tant qu'administrateur de la Mutuelle serait 
une excellente opportunité d'utiliser et de continuer à améliorer les différentes compétences 
acquises au fil des années.  
 
La Mutuelle offre des produits d'assurance et des services de prévention aux églises, institutions 
religieuses du culte catholique romain ainsi qu'aux organismes de bienfaisances. Comme il s'agit 
d'une mutuelle, le tout repose sur des principes de solidarité et de coopération. Ce sont des 
valeurs auxquelles j'adhère.  
 
En tant qu'administrateur mon rôle serait de travailler en collaboration avec tous les membres du 
C.A. afin d'élaborer les orientations de la Mutuelle, d'évaluer les politiques développées et 
soutenir le directeur général. Il faut aussi évaluer les risques pour l'organisme, telle la fermeture 
de nombreuses églises, ce qui diminue le bassin des membres.  
 
Je vous demande donc de bien vouloir accepter ma candidature en tant qu'administrateur afin 
que mes compétences et expertises soient mises au service de la Mutuelle de concert avec ses 
valeurs. 
  
Cordialement, 
 
 
Denis Campeau



  Lettre de présentation 
Catégorie « Représentants des membres » 

Région Sud 

 
 

 
Denis Capistran 
 
C’est avec beaucoup d’intérêt que je désire renouveler ma candidature pour un 2e mandat au 
poste d’administrateur de la région Sud au sein de la Mutuelle. Les défis d’être membre du conseil 
d’administration de la mutuelle m’a apporté une expérience enrichissante et les défis à venir 
m’amène à déposer à nouveau ma candidature.  
 
Mes 3 dernières années en tant qu’administrateur de la Mutuelle me donne une expérience 
précieuse et le projet de rehaussement du système informatique en cours me permet de mettre 
en valeur mon expérience acquise dans le secteur de la technologie de l‘information dans le 
réseau de la santé.   Je crois que mes qualités professionnelles et personnelles m’ont permis de 
bien m’intégrer au conseil actuel. J’aimerais poursuivre en tant qu’administrateur les défis que le 
plan directeur nous apporte autant au niveau organisationnel que de l’image pour la pérennité de 
notre Mutuelle. Mon expérience au conseil de Fabrique Saint-Pierre comme président 
d’assemblée m’aide à bien représenter les fabriques et comprendre leurs difficultés en ces temps 
de diminution des fidèles paroissiens dans les églises et les nombreux défis s’y rattachant.  
 
En espérant que ma candidature retiendra votre attention, j’espère avoir la possibilité de 
poursuivre ma collaboration avec la Mutuelle.  Je vous prie d’agréer, l’expression de mes 
salutations distinguées 
 
 
Denis Capistran 
Président de l’assemblée de Fabrique Saint-Pierre de Sorel 
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Michel Lamontagne 
 
Je suis motivé tout simplement par le désir de servir tous les membres de la Mutuelle et aussi 
faire profiter la Mutuelle de mes connaissances, de mes compétences et de mon expérience dans 
le milieu des affaires et de la philanthropie, mais le faire en faisant preuve de l'indépendance et 
de l'indépendance d'esprit que les règles de bonne gouvernance requièrent de ce poste, dans 
l'intérêt de l'ensemble des membres de la Mutuelle.  
 
Mon expérience pertinente du domaine de l'assurance a été acquise entre autres avec La 
Laurentienne mutuelle d' Assurance comme secrétaire corporatif et avec La Corporation du 
Groupe La Laurentienne comme adjoint du Président du conseil et chef de la direction. La 
Corporation incluait des filiales du domaine de l'assurance dommages et des valeurs mobilières, 
et a procédé à plusieurs fusions et acquisitions. J'ai aussi par la suite été Directeur général des 
affaires publiques de l'Association des compagnies d'assurance de personnes (« ACCAP ») et 
fait partie de l'équipe de l'industrie de l'assurance qui a contribué à mener à bien le 
décloisonnement des institutions financières. Finalement, j'ai occupé le poste de Président du 
conseil de la Régie de l'assurance maladie du Québec (« RAMQ ») pendant 5 ans.  
 
Mon expérience pertinente du domaine des institutions financières a été acquise comme membre 
du Conseil consultatif de régie administrative (« CCRA ») de l'Autorité des marchés financiers 
(« AMF »), aussi comme membre des comités d'examen indépendants des Fonds 
d'investissement Landry et des Fonds d'investissement Standard Life, et enfin comme membre 
des conseils d'administration de plusieurs entreprises privées, plusieurs listées en bourse. J'ai 
été membre du conseil de la Mutuelle un peu plus d'un an, et devant l'inaction du conseil 
concernant le Rapport de surveillance de I' AMF de février 2018, j'ai démissionné volontairement 
en août 2019, en demandant à l'AMF d'intervenir, ce qu'elle a fait 7 mois plus tard.  
 
Mon expérience pertinente dans le domaine philanthropique a été acquise avec de nombreuses 
initiatives, plus récemment comme Président du conseil d'administration du Centre 
lntercommunautaire Quatre Saison en Estrie, dont les membres sont 129 communautés 
religieuses de femmes du Québec, comme membre du conseil et trésorier de la Fondation du 
Centre des familles militaires Valcartier à Québec, comme Président du conseil de la Fondation 
Mgr Jean Marie Fortier à Sherbrooke et comme membre du conseil de Résidence Presbytère 
St-Patrice à Magog.  
 
Je suis avocat de formation, membre du Barreau du Québec, gradué du Collège des 
administrateurs de sociétés ("ASC/C.Dir"), mes occupations actuelles me permettent de 
consacrer le temps nécessaire aux affaires de la Mutuelle, et je comprends bien pour les avoir 
appliqués l'importance des règles et prérequis concernant le rôle fiduciaire de l'administrateur, 
ainsi que les règles d'éthique, de déontologie et de conflits d'intérêts applicables pour la Mutuelle. 
 
 
Michel Lamontagne 
 



  Lettre de présentation 
 Catégorie « Représentants des membres » 

Région Centre 

 
 

 

Niquette Delage (Élue par acclamation) 
 
Qu'est-ce que j'apporte à la Mutuelle d'assurance en Église (MAE) pour les trois prochaines années? 
 
Une motivation solide à son développement, à son cheminement sûr et respectueux des instances de 
toutes sortes qui l'encadrent, une fidélité ferme et ininterrompue à l'engagement pris en 2021 de 
soutenir MAÉ en mettant à son service, mon respect de ses règles, le partage éclairé de sa mission, 
de sa vision et de ses valeurs, bref de tout ce qui fait que MAÉ continue à promouvoir le mutualisme. 
 
Je mets à son service mes expériences professionnelles et bénévoles, mes expertises, mes 
connaissances, mes réalisations, mes disponibilités, l'attention soutenue que je porte a tout ce que 
MAE décide et entreprend dans le but de maintenir son intégrité, sa viabilité, bref d'assurer sa 
pérennité. 
 
L'attention et le temps nécessaires à la préparation des réunions me tiennent à cœur.  
 
Mon esprit et mon intelligence sont ouverts à l'acquisition de nouvelles connaissances.  
 
Le travail en équipe est une pratique de longue date. Les gestes que je pose à l'endroit de MAÉ ont 
pour but de faire le point sur toute situation présentée pour résoudre des problèmes, pour mesurer 
des risques, pour discuter de projets, d'initiatives, de rapports visant à combler les attentes des 
autorités gouvernementales. à qui MAÉ rend des comptes.  
 
La prévention, I'entraide sont des valeurs auxquelles je tiens.  
 
Marguillière a Saint-Léon de Westmount depuis 2000, j’ai été réélue plusieurs fois. Je suis toujours 
secrétaire du Conseil de fabrique; j'ai été aussi sa vice-présidente au fil de quelques mandats. Je suis 
coordonnatrice aux assurances depuis des années, et assume la responsabilité de gestionnaire de la 
paroisse depuis 2015, mon bénévolat continu à la paroisse remontant à 2013. 
 
 
Niquette Delage 
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Maria De Michele 
 
Depuis mon admission au Barreau du Québec en 1985, j'ai représenté des assureurs et leurs 
assurés dans le cadre de litiges en assurance et en responsabilité.  
 
En 2007, je me suis jointe au Fonds d'assurance responsabilité professionnelle du Barreau du 
Québec, l'assureur de la responsabilité professionnelle des membres du Barreau. J'ai débuté à 
titre de Directrice du Contentieux, mais j'ai ensuite assumé la gestion générale du Fonds 
d'assurance. Ainsi, j'ai occupé le poste de directrice générale adjointe, directrice générale et 
directrice des affaires d'assurance, jusqu'à ma retraite.  
 
J'ai travaillé en étroite collaboration avec les comptables, actuaires, auditeurs, conseillers en 
placements, conseillers en ressources humaines et techniciens informatiques du Fonds 
d'assurance. J'ai élaboré et mis en œuvre les orientations et objectifs stratégiques, le cadre de 
gouvernance, les politiques, les plans d'activités et les budgets. J'ai assuré la gestion intégrée 
des risques ainsi que la conformité des activités d'assurance.  
 
Je suis présentement administratrice d'un assureur de la responsabilité professionnelle d'avocats 
de neuf provinces et territoires canadiens.  
 
Siéger au conseil d'administration de la Mutuelle me permettrait de mettre à contribution 
l'expérience que j'ai acquise en gestion et en gouvernance d'un assureur.  
 
J'ai obtenu la certification universitaire en gouvernance de sociétés du Collège des 
administrateurs de sociétés de l'Université Laval. J'ai aussi suivi le programme « Advanced 
Management Course » à l'Institut des cadres de l'Université McGill. Ces formations m'ont permis 
de bien comprendre le rôle d'un administrateur et l'importance de normes élevées de 
gouvernance.  
 
Je suis convaincue que mon expérience et ma disponibilité me permettront d'assumer pleinement 
mon rôle d'administrateur de la Mutuelle dont la mission est de soutenir par l'entraide et la mise 
en commun les besoins d'assurance de ses membres.  
 
Je maîtrise le français et l'anglais. J'ai des connaissances de l'italien, ma langue maternelle.
  
 
Maria De Michele 
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Louis Héroux 
 
Je me permets de solliciter un renouvellement de mandat à titre d’administrateur de la Mutuelle 
d’assurance en Église (MAÉ).  
 
J’ai toujours le désir de contribuer à l’amélioration de notre milieu de vie et il m’apparaît important 
de contribuer à préserver notre patrimoine, tant religieux que culturel. Il m’est tout aussi important 
de faire en sorte que la MAÉ, riche de son histoire, puisse contribuer au maintien de cet héritage. 
Un assureur, surtout si c’est une mutuelle, doit d’être là pour ses membres, ce en toute situation, 
que la conjoncture soit favorable ou non. 
    
J’ai la conviction que la MAÉ a réalisé des pas importants au cours des dernières années, mais 
force est d’admettre qu’un rattrapage important s’imposait et le travail n’est pas terminé. La 
situation financière est saine, la gouvernance transparente et respectueuse, l’organisation interne 
a été renforcie.  
 
J’aimerais poursuivre le travail entrepris, notamment participer à la mise en œuvre du plan 
stratégique afin que les projets qui ont été identifiés comme prioritaires soient réalisés.  
 
La MAÉ doit aider ses membres actuels à protéger leur patrimoine, en étant un assureur de 
première classe qui sait être agile et prudent, en offrant des services d’assurance de qualité mais 
également en supportant au maximum l’engagement des membres et de leurs bénévoles en ces 
temps difficiles. 
 
Sur le plan personnel, je considère que mon bagage académique et mon bagage professionnel 
me qualifient pour la fonction. De plus, ayant été administrateur de la MAÉ depuis mai 2021, j’ai 
une bonne connaissance des particularités de l’organisation et des défis auxquels font face ses 
membres. Mon engagement est sincère et indéfectible. Il me stimule toujours autant. 
 
J’ai eu l’occasion de rencontrer au cours des dernières années des gens engagés et dévoués, je 
souhaite être un de ceux-là au cours des prochaines années. 
 
 
Louis Héroux 


